

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1.⁵⁰
Provincias, trimestre 4.⁵⁰
Número del día 10 céntimos:
Anuales á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 16 Talleres, en la misma casa.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUPERSTICIONES

Existe una tendencia, por regla general muy extendida en las clases poco ilustradas, de creer que ciertos sucesos indiferentes, ciertas palabras y determinados actos, producen desgracia, tienen según la expresión vulgar, «mala pata».

Es malo, según dicen los supersticiosos, que se rompa un espejo, que se vierta sal, que se derrame aceite.

Desde luego no puede negarse que todas estas cosas son malas, porque lo que se rompe, lo que se pierde y lo que se derrama, es dinero perdido; pero de esto á creer que puede ejercer una influencia decisiva en nuestros actos, ó en nuestro porvenir es sencillamente un disparate.

No se puede tampoco para los supersticiosos nombrar ciertas especies zoológicas, ciertos animales que harta desgracia tienen con arrastrarse por la tierra.

En realidad, la cultura de los pueblos se rinde por la superstición; cuantos creen en esos agüeros, cuantos se ocupan de lo que puede pasarles por oír esta ó aquella palabra, dan con ello una palmaria demostración de ignorancia.

Los que se imaginan que hay brujas, que es posible realizar hechicerías, hacer mal de ojo, cuantos temen á duendes y fantasmas seguramente hacen muy poco favor á sus maestros y demuestran que su ilustración se encuentran en un nivel muy bajo.

Parece mentira que en este siglo de progreso se crean semejantes paparruchas que la ilustración, la moral y la religión por completo rechazan.

Autor de varios atentados

El alcalde del Puerto de Santa María, dirigió ayer el siguiente telegrama al señor Gobernador civil:

Ruego á V. E. comunicar al señor presidente de la Audiencia, que han sido detenidos en ésta por atentado á la guardia municipal, Miguel Amorís y tres individuos más, que tenían que comparecer por igual delito en esa sala segunda, en el día de hoy, logrando fugarse Manuel Almorís, también procesado.

Suplico la detención de éste, si compareciera hoy ante la Audiencia.

El señor jefe de vigilancia don Agapito Fernández, conociendo el anterior telegrama, en unión de los vigilantes don Joaquín Mariño, don Juan García Soler y don Antonio Trillo, comenzó las diligencias consiguientes para la detención del citado sujeto, dando ésta por resultado la captura de Manuel Asmorís García, que se llevó á efecto en los callejones de Peñalva.

Seguidamente de que fué detenido, se presentó al señor presidente de esta Audiencia, por el citado jefe de policía, el expresado Asmorís.

El señor presidente de la Audiencia, ordenó fuese detenido y conducido á la Cárcel.

El citado sujeto llegó ayer de Jerez en unión de los otros, al Puerto de Santa María, y parece que se excedieron en la bebida, dando lugar al atentado que indica el telegrama que reseñamos.

Seguramente el Manuel Asmorís, llegó á Cádiz en un tren de mercancías, escondido, pues á la hora del atentado no salía tren de viajeros para Cádiz.

La causa, cuya vista se iba á ver ayer en esta Audiencia, es como antes deci-

mos, por atentado, cuyo hecho ocurrió en Jerez.

No habiendo comparecido los otros procesados por los motivos antes mencionados, se suspendió la vista del juicio.

Intento de suicidio

A las diez horas del día de ayer, se arrojó al patinillo por una ventana del piso tercero de la casa n.º 4 calle de Sopranis, el individuo José Lubián Pérez, de 40 años de edad, natural de San Juan de Pallá (Pontevedra), de estado casado.

Por las referencias que tenemos, este individuo presentaba síntomas de enajenación mental, pues hace varios días estuvo en la Inspección de Vigilancia rogando que le detuvieran porque le perseguían muchas personas.

Trasladado al Hospital de San Juan de Dios, se le asistió de una herida de 4 centímetros de extensión en la región occipital, otra también de 4 centímetros de extensión en la región parietal y extirpamiento visceral.

Por disposición facultativa, quedó en dicho Establecimiento el mencionado individuo.

Nuevo hundimiento

Con respecto al ocurrido en la madrugada de ayer en el Campo del Sur, se ha dado el siguiente parte, por la guardia de serenos:

«Sr. Comandante:

Recibido del sereno Agapito Chilla, que á las seis horas tuvo conocimiento de que en el Campo del Sur, á espalda de la Catedral se hizo un hundimiento en grandes proporciones, estando en peligro un carro que transitaba por dicho sitio á la expresada hora, al cual nada le ocurrió.

El indicado sitio se encuentra en muy mal estado, debido á que la muralla se encuentra agrietada y con desprendimientos.

El que suscribe, en vista de esto se personó en el referido lugar, pasando aviso á sus jefes inmediatos de lo ocurrido, quedando para prohibir el tránsito el guarda Ramírez y un guardia municipal del distrito.

Cádiz 5 Febrero 1915.

Un herido

En la calle de la Soledad fué agredido ayer por la mañana un conocido industrial de esta plaza y otro señor forastero que le acompañaba, por tres sujetos que se dieron á la fuga.

El citado industrial resultó con dos heridas de pronóstico reservado una en la región parietal y la otra en la región frontal, además varias erosiones en distintas partes de la cabeza y de la cara.

Fué asistido el herido en la Casa de Socorro.

El guardia de Seguridad D. José Martín, que en unión de una pareja de guardias municipales acudió al lugar del suceso condujeron al lesionado al citado establecimiento benéfico.

El guardia Martín con el celo que le es reconocido hizo interesantes gestiones hasta capturar á los agresores cosa que llevó á efecto en unión de los vigilantes D. José Pereira y D. Agapito Paramio.

Se llaman los detenidos José Jurado González, Miguel Burgos García, y Manuel González Cabrera.

Ingresaron en la Prevención civil á disposición del Sr. Juez de Instrucción.

Enrique Rodríguez.

Telegramas

He aquí los enviados ayer en cumplimiento de acuerdo adoptado en la sesión municipal:

«Presidente Consejo Ministros.

Madrid.

Ayuntamiento Cádiz acaba acordar unánime voto gracias V. E. por su labor infatigable Departamento hasta aprobar bases navales. Cádiz, capital Parlamento marítimo, agradece cuanto á este se destina; su pueblo envíale testimonio eterno reconocimiento.

El alcalde accidental, Francisco Clotet.

Madrid.

Sres. Luis Falat, Alfonso Ruiz de Grijalba, Manuel Brocas, Tomás Torres, Joaquín Chapaprieta, José Velero Hervás, Emilio Santa Cruz, Francisco Reina, Francisco Maciá, Antonio Hilario Ayuso, Alfonso García Polavieja, Roberto Castroviejo, Patricio Garvey, Conde de los Andes, Juan Gualberto Pemán, Eduardo Barriobero, José Betancourt, José de Troya, Francisco Barber.

Diputados á Cortes.

En cabildo de hoy acordó Ayuntamiento Cádiz unánimemente concederle un voto de sincera gratitud y reconocimiento.

Las enmiendas suscritas por V. S. al proyecto de bases navales y de las que por igual se benefician la Patria y Cádiz, hace nacer en los pechos gaditanos un sentimiento de esperanza en los hombres públicos que con nobleza de miras apoyaron las causas de nuestra justicia.

El alcalde accidental,

Francisco Clotet.

Ministro de Marina.

Madrid.

Tengo verdadero honor transmitirle efusivo voto de gracias acordado para vuestro por esta Corporación municipal. Cádiz sabe siempre agradecer cuanto merece de los altos poderes y nunca como por V. E. se vio atendida la justicia que este Departamento marítimo reclamaba basado en su historia y en los altos intereses de la nación.

El alcalde accidental, Francisco Clotet,

Excmo. Sr. D. Luis José Gómez, señor D. Juan A. de Aramburu, Sr. don José Sánchez Robledo.—Tres direcciones.—Diputados á Cortes.—Madrid.

El Ayuntamiento de mi accidental presidencia, en sesión que acaba de celebrar le reitera su gratitud por las valiosísimas gestiones que ha practicado hasta obtener los grandes beneficios concedidos en favor de la ciudad y su Apostadero.

Francisco Clotet.

NOTICIAS VARIAS

Trasatlántico

Llegó ayer de Buenos Aires y escalas, el hermoso y rápido trasatlántico «Príncipe de Asturias», de la Casa Pinillos, Izquierdo y Compañía.

Atracó al muelle Reina Victoria, donde alija el importante cargamento de tabaco y maíz, que para este puerto conduce.

Hoy sigue viaje para Barcelona.

Compañía de variedades

Hoy abrirá ses puertas el Circo Teatro

de Verano con una compañía internacional de variedades, á cuyo efecto ayer fué solicitado el correspondiente permiso del Sr. Gobernador civil.

Tenemos las mejores referencias de dicha compañía.

La crisis obrera

Ayer recibió el Sr. Gobernador civil el siguiente telegrama.

«Alcalde de Medina Sidonia á Gobernador civil.

Hoy han sido socorridos 500 obreros. Tanquilidad.»

También el Sr. Alcalde de Alcalá de los Gazules dirige comunicación al señor Gobernador civil, expresándole que como le tenía anunciado, se llevó á efecto la reunión de contribuyentes y el Ayuntamiento, habiéndose acordado repartirse los obreros en paro forzoso con el fin de mejorar la crisis por que atraviesan esos braceros.

Incendio

En el sitio conocido por «Pinar de Fierro» término de Chiclana, carretera que desde esta población conduce á Vejer, se declaró un incendio habiéndose quemado dos chozas y resultando otra casi destruida.

Se salvaron muchos enseres.

Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

Se cree que el fuego sea casual.

Conferencia

Esta noche dará la tercera de las conferencias en el Centro Escolar Gaditano, el catedrático de la sección de ciencias de esta Facultad de Medina don Arturo Pérez Martín.

El tema que desarrollará será «El Régimen Escolar Vigente».

Siendo interesante para la clase escolar seguramente han de estar concurrirísimos los salones del referido Centro.

A viso

Antonio Martínez Molinary, perteneciente al Batallón Cazadores de la Palma, y cuyo domicilio se ignora, se presentará en la secretaría municipal, sección de quintas, para hacerle entrega de un documento militar.

Por Telégrafo

Madrid, 5 (varias horas.)

Política y políticos

Dice Besada

Besada cree que entre hoy y mañana quedará aprobado el proyecto de subsistencias.

Elogiábase porque resolvería, no solamente la cuestión del trigo sueco, sino por otros problemas que afectan á la vida nacional y que urge resolver.

Hablando del acto realizado ayer por Burell elogiábase, diciendo que él fué el primer sorpresado por dicha actitud patriótica.

Congreso

En el Congreso ha habido desanimación.

La primera parte de la sesión dedicóse á ruegos.

Silió pidió obras públicas que remedien la crisis obrera de Valencia.

Protesta contra el privilegio de algunas provincias.

Esto motivó la intervención de Villa nueva, para negar dichos privilegios.

El conflicto europeo

M. Clemenceau, en su periódico «El

hombre Encadenado», ha abierto una investigación acerca del precio que alcanza en París el carbón.

Y dice que esa investigación demuestra, que el encarecimiento de aquel combustible, se debe a las maniobras reprobables de sujetos sin escrúpulos, que se aprovechan de las circunstancias.

Clemenceau los clasifica de vampiros. El Kaiser permanecerá en Berlín pocos días.

Se propone volver a Flandes muy pronto.

Un periódico refiere que cuando estuvo en Soissons, permaneció muchas horas bajo el fuego de la artillería de los aliados, sin hacer caso de las observaciones de los que le invitaban a retirarse del lugar del peligro.

En la conferencia celebrada por los ministros de Hacienda de Francia, Rusia e Inglaterra, resolvieron unir los esfuerzos financieros para proseguir la guerra hasta el final.

Tomarán a su cargo los anticipos hechos a las naciones que luchan a su lado y a las que estén dispuestas a entrar en campaña.

Esos anticipos serán cubiertos con recursos de las tres potencias y el empréstito que realizarán.

Decidieron proceder de acuerdo para el fomento de la emisión en los países neutrales.

Tomarán medidas para facilitar la exportación de Rusia y restablecer la paridad de los cambios de Rusia con los aliados.

Una agencia francesa ha pedido declaraciones a los agregados militares italianos, y español y yanqui, los cuales se excusaron.

El argentino declaró que la guerra será larga.

En la primavera habrá interesantes operaciones.

El resultado no se deberá en las batallas al sitio, sino en la maniobra.

La victoria está subordinada a la cuestión de efectivos.

El agregado brasileño comparó a Alemania con un toro furioso, siendo preciso esperar a que agote las fuerzas y cogerle por los cuernos.

Habló de crueldades alemanas con mujeres y niños por cuidar a heridos franceses.

Elogió el estado moral de los aliados.

El agregado chileno elogió a los aviadores.

Opina que consideraciones económicas obligarán a Alemania a declararse vencida.

Cree que se variará el sistema actual de ataque.

En el puerto de Gibraltar se encuentran cinco grandes vapores, cargando víveres y carbón para los buques que vigilan en el mar del Norte.

La mayor parte de los buques alemanes y austriacos que habían sido apresados por los ingleses y se hallaban en el puerto de Gibraltar se dedican al servicio de transporte por cuenta del Gobierno británico; ya han zarpado varios de ellos con rumbo a Inglaterra.

Se han reunido los diputados republicanos-socialistas y han acordado pedir al ministro de la Guerra, M. Millerand, que revise la situación de aquellos soldados y oficiales que no estén en la línea de fuego y si en los depósitos, servicios de convoyes, guardas de estaciones, etcétera.

También se acordó solicitar del ministro de la Guerra que sólo sean enviadas al frente quintas completas, y que los heridos y enfermos, una vez curados, no vuelvan a pelear si no van antes los hombres sanos de los servicios auxiliares.

Los turcos, al amanecer del miércoles intentaron atravesar el Canal por Port Said.

Retiráronse, perdiendo muchos muertos, 8 oficiales y 282 prisioneros.

Los ingleses tuvieron dos oficiales y 15 soldados muertos y 58 heridos.

En el ataque a Kántara perdieron los turcos 21 muertos y 25 heridos.

Intentaron los turcos pasar el Canal utilizando un puente de barcas.

La circulación del Canal no está interrumpida.

De Roma dicen a los periódicos que han sido repartidas 80.000 invitaciones para la gran solemnidad que en pro de la paz se celebrará el día 7 en la iglesia de San Pedro.

Despachos de Roma comunican que se ha reanudado la lucha entre austro-húngaros y serbios.

Han comenzado ya los primeros el ataque anunciado.

Se sostiene un duelo de artillería entre la orilla servia del Danubio y la orilla austriaca.

Desde Ginebra telegrafían a «Le Matin» que Austria está dando gran impulso a los trabajos necesarios para poner el Trentino en estado de defensa y realizar obras de fortificación y armamento.

Se están fortificando hasta el valle alto del Adige y las inmediaciones de los collados de Stelvio y Jauten, en los confines de Italia y Trieste.

En Trieste ha sido preciso tener la presencia en el Consulado de Italia de un oficial de Policía austriaco, encargado de revisar los pasaportes italianos.

Domina en Italia una penosa impresión.

Literatos eminentes y cuantas personas la han leído, aseguran que

MAGALI

es la más preciosa de las novelas modernas

La novela completa

MAGALI

formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), «se remite por correo certificado», a cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de

1 peseta, 30 cént.

en sellos de correo ó giro postal, al Editor J. PRATS ANGUERA, Calle Bertrán, 86, S. G.—Barcelona.

La guerra en el mar

Los submarinos alemanes

Londres, 3. Hay que añadir una nueva víctima de los submarinos alemanes a los cuatro vapores últimamente hundidos.

Es el vapor «Kilcoan», de 456 toneladas, construido en 1905 y perteneciente al puerto de Belfast.

Este vapor fué hundido 18 millas al Noroeste de la barra de Liverpool, casi en la desembocadura del Mersey, sobre el mar de Irlanda, no lejos del lugar en que el sábado fué hundido el «Ben-Cruachan».

Los marinos del vapor «Kilcoan», que han desembarcado en Douglas, en la isla de Mad, declaran que el submarino alemán que echó a pique su navío llevaba pabellón blanco y estaba armado con un cañón.

El teniente alemán cogió los papeles y la bandera del Kilcoan» y ofreció a la tripulación una caja de cigarrillos.

El vapor «Belfast», de Liverpool, que llegaba en el momento en que se hundía el «Kilcoan», se salvó a toda velocidad.

Los submarinos alemanes no han tenido la misma suerte en todas sus tentativas.

Un despacho de Dublín anuncia, en efecto, que el vapor «Leinster», que había salido de Holyhead para Kingstown, fué perseguido durante una milla por un submarino alemán, que, sin embargo, no

pudo darle alcance por tener menos velocidad que el «Leinster».

Después de haber abandonado la caza, el submarino se dirigió hacia el Oeste y desapareció.

El vapor «Ulster» salió de Kingstown para Holyhead a la hora de costumbre.

Llevaba numerosos pasajeros, entre los cuales se encontraban algunos artistas en viaje teatral.

Las chalupas habían sido preparadas para ser lanzadas a la mar a la primera señal.

Se han recibido detalles del bombardeo de que fué objeto el vapor Icaria en el canal de la Mancha.

Estaba 20 millas al Noroeste del cabo de Havé, cuando una violenta explosión se produjo a bordo, debajo de la línea de flotación.

Inmediatamente fué abandonado, porque la parte de proa empezaba a hundirse en el agua.

Hizo señales de alarma, que fueron advertidas por los contratorpederos de la defensa de la rada.

Dos remolcadores se dirigieron al encuentro del vapor y lo llevaron al puerto, donde se tapó la vía de agua, con el concurso del barco bomba de la Cámara de Comercio.

Según un despacho de Londres, los supervivientes de los vapores torpedeados en el mar de Irlanda, cuentan que el comandante del submarino alemán, les dijo:

«Siento incomodaros; pero tengo orden de echar a pique a los navíos ingleses.»

El capitán del barco pesquero que salvó a la tripulación del «Lindablanché», dice que vió hundirse un navío, pero que no pudo conocer cuál era.

Conviene hacer notar, que los submarinos alemanes habían demostrado una gran actividad desde hace unos cuantos días.

El 22 de Enero echaron a pique el vapor inglés «Durward», a 20 millas al Norte de la desembocadura del Mosa.

Tal vez fuesen los mismos los que echaron a pique el navío auxiliar inglés «Viknor», en aguas de Irlanda.

El «U-6» fué visto hacia el 20 de Enero entre los puertos de Egersund y Stavanger, y hace tres días, un despacho señalaba la presencia del submarino en aguas noruegas.

Un comunicado del Almirantazgo, declaró el 25 de Enero, que el «Viknor» faltaba desde hacía días, y que debía ser considerado como perdido.

No se ha sabido de él más que una cosa, y es que los cadáveres de sus tripulantes han llegado a la costa irlandesa.

El Almirantazgo inglés ha publicado los nombres de los suboficiales y de los marineros perdidos con el «Viknor»; 194 suboficiales y hombres de la Marina de guerra y 80 marinos mercantes.

Impaciencia en Francia

Monsieur Clemenceau ha escrito en «L'Homme Enchainé» lo siguiente:

«El mal que padecemos radica en esta peligrosa abulia, que hace estériles los anhelos de la que han sido, de las que son todavía, no obstante las distintas denominaciones de regimenes, las clases directoras del pueblo francés, y quizá también, si se me permite decirlo, del mismo pueblo británico, que tanto tiempo impuso su voluntad.»

Sobre ese fundamental aspecto del problema me atrevo a sustentar opiniones que con mucho gusto sometería al público si una «vivanesca» censura llevase su tolerancia al extremo de autorizarme a afirmar que los negros son negros y los europeos blancos.

La censura británica consiente que recuerde a Mr. Asquith, a Mr. Lloyd George, a lord Haldane, hasta qué punto han sido erróneas sus previsiones acerca

de la política belicosa de Alemania, y cómo esa disposición de espíritu puede todavía inducirlos a error.

Son libertades de la Monarquía, vedadas a nuestra democracia por nuestros más famosos revolucionarios.

Pero yo solo pido que se aborde francamente el asunto y con el exclusivo deseo de resolverlo de la mejor manera para la Triple Entente; que se tenga el valor necesario para estudiar el problema con el deseo ardiente de encontrar una solución; que no se procure estúpidamente triunfar de nuestro silencio cuando llamamos, con la única intención de no perturbar a nuestros gobernantes, y, sobre todo, que no continúe ese doble juego que consiste en decir a los unos: «Esas son historias a lo Julio Verne», y a los otros: «Hacemos todo lo posible por alcanzar la victoria.»

En un plazo que imponen las circunstancias, y que no es a nosotros a quien toca fijar, exigimos un «sí» ó un «no», cansados ya de ese diplomático balanceo entre el sí y el no a que nos vemos sometidos.

—Pero es indispensable tal cosa cuando es seguro el triunfo y no se trata, en suma, más que de ganar tiempo?

—Sí, señor diplomático.

—Pero ¿por qué?

—Porque en esta ocasión el tiempo es sangre.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 6
San Tito, ob. y cf. y santa Dorotea, vg. y mr.

SANTO DEL DIA 7
San Ricardo, Rev. de Inglaterra y San Romualdo, abad.

Jubileo
Dia 6.—En la Iglesia de Candelaria.

Dia 7.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman; porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica; aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto a quien le pida.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL
Función por secciones, de cine y variedades, comenzando la primera a las ocho de la noche.

TEATRO DE VERANO
Compañía de circo dirigida por los hermanos Albanas.

Dos secciones en la noche, a las ocho y quince y a las nueve y treinta.

CINE ESCUDERO
Función diaria de ocho a doce de la noche.—Cine y variedades.